
	   	  
	  

	  
Debriefing	  de	  la	  JPO	  du	  18	  mars	  2015	  

Equipe	  du	  bâtiment	  C	  
	  
Feedback	  sur	  la	  JPO	  :	  
	  
JPO	  de	  l’EPB	  au	  bâtiment	  C	  

• Très	  bon	  déroulement	  global	  (merci	  et	  bravo	  à	  toi	  Stéphanie!)	  	  
• Satisfaction	  du	  public	  au	  rendez-‐vous	  (cf	  les	  questionnaires	  d’évaluation)	  
• Stand	  d’accueil	  sur	  l’examen	  spécial	  d’admission	  et	  les	  aides	  à	  la	  réussite	  :	  

o Présence	  de	  PrépaMath	  :	  très	  utile!	  	  
o Présence	  de	  Carmen	  au	  stand	  :	  très	  utile	  et	  complémentaire	  

• Questionnaires	  d’évaluation	  :	  très	  bonne	  idée!	  
	  
Participation	  du	  CP	  à	  la	  JPO	  

Stand	  sur	  l’avenue	  Héger	  
• Organisation	  impeccable	  par	  les	  étudiants	  
• Retour	  favorable	  des	  étudiants	  ayant	  tenu	  le	  stand	  	  

	  
Stand	  au	  bâtiment	  C	  

• Présence	   avec	   une	   machine	   à	   café	   et	   une	   rallonge	  	   ceci	   a	   très	   bien	  
marché	   et	   il	   était	   très	   chouette	   de	   pouvoir	   offrir	   un	   café	   aux	   élèves:	  
pendant	   ce	   temps-‐là,	   les	   étudiants	   du	   cercle	   les	   ont	   renseignés	   sur	   les	  
autres	  stands	  et	  sur	  la	  JPO	  de	  polytech	  dans	  son	  ensemble.	  

• Retour	  très	  favorable	  du	  CP	  qui	  est	  ravi	  d’avoir	  pu	  participer	  à	  la	  JPO	  
	  
	  
Propositions	  et	  suggestions:	  
	  
JPO	  de	  l’EPB	  au	  bâtiment	  C	  

• Proposition	  de	  prévoir	  une	  réunion	  préparatoire	  de	   la	   JPO	  au	  moins	  un	  mois	  et	  
demi	  à	  l’avance	  en	  particulier	  pour:	  

o Remettre	  en	  mémoire	  de	  chacun	  le	  programme	  de	  la	  JPO	  
o Valider	  les	  détails	  du	  programme	  
o Rappeler	  à	  chacun	  son	  rôle	  et	  le	  type	  de	  questions	  auquel	  il	  est	  prévu	  qu’il	  

réponde	  
o Etablir	  un	  plan	  d’implantation	  détaillé	  du	  bâtiment	  C	  et	  de	  son	  hall	  pour	  

prévoir	   une	   installation	   optimale	   des	   posters	   et	   tables	   tout	   en	   assurant	  
une	  circulation	  fluide	  des	  visiteurs	  (en	  effet,	  cette	  année	  quelques	  posters	  
étaient	   disposés	   d’une	   façon	   qui	   ne	   permettait	   pas,	   une	   fois	   les	   tables	  
installées,	   de	   pouvoir	   les	   exploiter	   lors	   des	   explications	   données	   aux	  
visiteurs)	  



• Sur	  la	  feuille	  de	  présentation	  de	  la	  JPO	  au	  bâtiment	  C,	  il	  serait	  utile	  de	  spécifier	  la	  
signification	   des	   abréviations	  MA=	  master	   et	   BA=	   bachelier	   qui	   sont	   peut-‐être	  
encore	  mystérieuses	  pour	  les	  élèves	  du	  secondaire.	  

• Il	  serait	  utile	  qu’une	  équipe	  connaissant	   les	  détails	  de	   la	   JPO	  au	  bâtiment	  C	  soit	  
sur	   place,	   avant	   8h,	   pour	   pallier	   les	   imprévus	   et	   en	   particulier	   pour	  mettre	   en	  
place	   les	   tables	   et	   chaises	   éventuellement	   manquantes,	   le	   projecteur	   et	   les	  
brochures	  

• Stand	  d’accueil	  sur	  l’examen	  spécial	  d’admission	  et	  les	  aides	  à	  la	  réussite:	  
o Proposition	   de	   garder	   la	   présence	   de	   PrépaMath:	   il	   faudrait	   leur	  

demander	   d’amener	   leurs	   syllabi,	   leur	   programme	   de	   l’année	   et	   des	  
exemples	  de	  séances	  d’exercices	  du	  samedi	  matin	  

o Proposition	  de	  garder	  la	  présence	  de	  Carmen	  au	  stand	  
o Il	   faudrait	   cependant	   prévoir	   2	   tables	   et	   4	   chaises	   pour	   ce	   stand	  pour	   y	  

installer	  toutes	  les	  brochures	  (y	  compris	  les	  Gsquare).	  
o Il	  serait	  utile	  de	  prévoir	  les	  documents	  à	  distribuer	  suivants:	  

 ULB	   –	   se	   préparer	   (pour	   les	   infos	   sur	   Prépamath	   et	   les	   cours	  
préparatoires	  du	  mois	  d’août)	  

 ULB	  –	  Demain	  bachelier	  
 Un	   fascicule	   présentant	   les	   aides	   à	   la	   réussite	   proposées	   en	  BA1:	  

Aline	  se	  propose	  de	  le	  rédiger.	  
 Des	   listes	   des	   écoles	   proposant	   une	   année	   spéciale	   math	   ou	  

sciences	  (informations	  existant	  déjà)	  
o Il	   serait	   utile	   de	   prévoir	   des	   plans	   d’implantation	   du	   bâtiment	   K	   pour	  

pouvoir	  renseigner	  les	  gens	  sur	  l’ensemble	  de	  la	  JPO	  de	  l’ULB.	  
o Proposition	  qu’InforPolytech	  rédige	  des	  documents	  de	  comparaison	  entre	  

certains	  de	  nos	  cursus	  et	  leurs	  «	  homologues	  »	  d’autres	  facultés,	  à	  l’instar	  
de	  ce	  qui	  existe	  déjà	  pour	  les	  ingénieurs	  civils	  architectes	  et	  architectes	  :	  

 ingénieur	  civil	  physicien	  et	  physicien	  (à	  rédiger)	  
 ingénieur	  civil	  informaticien	  et	  informaticien	  (à	  rédiger)	  
 autres	  ?	  

	  Ces	  documents	  seraient	  sans	  doute	  utiles	  à	  tous	  les	  informateurs	  facultaires!	  
• Proposition	  de	  refaire	  le	  poster	  panorama	  des	  filières	  pour	  qu’il	  soit	  plus	  facile	  à	  

exploiter	  pour	  répondre	  aux	  questions	  
• Il	   serait	   utile	  de	  demander	   aux	   académiques	  de	  passer	   entre	  9h30	  et	  10h15	  et	  

d’aller	  vers	  les	  nombreux	  étudiants	  présents	  à	  ce	  moment-‐là.	  
• Proposition	  de	  conserver	  le	  questionnaire	  d’évaluation	  de	  la	  JPO	  et	  il	  serait	  utile	  

de:	  	  
o prévoir	  quelqu’un	  qui	  soumet	  le	  questionnaire	  aux	  visiteurs	  qui	  partent	  
o prévoir	   une	   affiche	   invitant	   à	   déposer	   son	   questionnaire	   complété	   dans	  

l’urne	  
• Le	  Bapp	  se	  propose	  d’établir,	  en	  collaboration	  avec	  Marc	  Haelterman,	  une	  vidéo	  

de	   15	  minutes	   de	   présentation	   générale	   des	   études	   à	   l’EPB	   pour	   remplacer	   la	  
vidéo	  actuelle	  des	  projets	  qui	  n’a	  pas	  eu	  de	  succès	  du	  tout	  cette	  année.	  	  

	  
	  
Participation	  du	  CP	  à	  la	  JPO	  	  proposition	  de	  conserver	  cette	  collaboration	  

Stand	  sur	  l’avenue	  Héger	  
• Proposition	  de	  conserver	  ce	  stand	  et	  de	  prévoir	  des	  sandwiches	  pour	   les	  

étudiants	  	  



Stand	  au	  bâtiment	  C	  :	  Proposition	  de	  conserver	  le	  stand	  d’accueil	  du	  CP	  avec	  du	  
café	  (attention	  :	  prévoir	  prise	  de	  courant)	  	  

	  
	  
Revues	  distribuées	  (/50):	  
	  

• 30	  référentiels	  de	  compétences	  
• 30	  carnets	  présentant	  la	  matière	  de	  l’examen	  spécial	  d’admission	  
• 47	  triptyques	  de	  l’examen	  spécial	  d’admission	  (+	  50	  remis	  à	  PrépaMath	  pour	  être	  

distribués	  le	  samedi	  matin)	  
• 20	  brochures	  de	  l’EPB	  
• 5	  Gsquare	  

	  


